

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de Alfaro, 7.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.

✠

**Don Federico Molina Escobedo**  
OFICIAL DE TELÉGRAFOS EN FIGUERAS

**FALLECIÓ EN BARCELONA**  
EL DIA 24 DE SEPTIEMBRE PRÓXIMO PASADO  
habiendo recibido los SS. Sacramentos de P. E. y E. V.

**R. I. P.**

**Su hermano Don Francisco, sus tios el clérigo D. José, Doña Eulalia, su hermano político Don Eleuterio, residentes en Barcelona, Monteagudo, Espinardo y Orihuela, respectivamente,**

*Desean de sus muchos parientes, vecinos de la villa de Blanca y de todos los amigos, rueguen á Dios por el alma del finado, quedando por ello altamente agradecidos.*

*No se reparten esquelas.*

✠

XIII ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

**DON CARLOS GARCIA CLEMENCIN**  
que falleció el día 5 de Octubre de 1887

**R. I. P.**

En sufragio de su alma se dirán misas cada media hora desde el alba hasta las doce, mañana 5 del corriente en la iglesia parroquial de San Antolín.

**Su viuda, hijos y demás familia, suplican á sus amigos que asistan á estos cultos, y lo encomiendan á Dios; favor por el cual les quedarán reconocidos.**

**Murcia 4 de Octubre de 1900.**

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencias á todo el que ofreciere la Santa Misa, Estacion, Sagrada Comunión ó cualquier otro acto de piedad ó caridad en sufragio del alma de dicho finado.

**ABONOS QUÍMICOS**  
Y SUS PRIMERAS MATERIAS

**Roggen y C<sup>o</sup>, Valencia**, proveedores de la **Cámara Agrícola Oficial** y de la **Granja Experimental de Valencia**, ofrecen á los señores agricultores **Primeras Materias** para prepararse los abonos para cada cultivo con arreglo á las fórmulas generales aprobadas por la **Cámara Agrícola Oficial de Valencia**, publicadas en su **Cartilla**, y para los que no quieran preparar sellos esta casa se encarga de hacerlo con la mayor economía.

Ya que las fórmulas generales de la **Cartilla** de la **Cámara** se modifican en algo según la naturaleza y caracteres especiales de cada tierra, antes de hacerse un primer ensayo de abonos invitamos á nuestros clientes nos remitan una muestra de la tierra que quieren abonar para analizarla y según el resultado que se obtenga daremos gustosos la fórmula más adecuada á la naturaleza de la tierra y cultivo á que se destina.

Cualquier consulta nos hagan nuestros clientes sobre abonos y su empleo tendrán cumplida é inmediata contestación.

Representado en España las más importantes casas extranjeras en: **Nitrato de Sosa, Sulfato de amoníaco, Superfosfatos de cal, Sales de Potasa, etc.**, podemos ofrecer á los señores agricultores y fabricantes de abonos los más ventajosos precios, entendiéndose siempre bajo **garantía de análisis**. Al efecto se invita á los compradores analizar nuestras materias al recibo de las mismas.

Químicos Consultores de la casa **Dr. D. B. Aliño**, Director propietario de la **Revista LA AGRICULTURA ESPAÑOLA** y **D. Rafael López M.** Buzareo, catedrático de Agricultura de A. Bacete.

Depósitos en los principales puertos de España.  
Venta anual 200.000 sacos.

**Roggen y Compañía**  
Félix Pizcueta, número, 1, VALENCIA  
DEPÓSITO EN MURCIA:  
Juan Pagán Ruiz, calle de Aguadorea, núm. 13. 8-1

de Aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía.  
BAJO LA DIRECCION DE  
**D. Manuel Albaladejo Illán. FRENERIA, 4,**

**ACADEMIA**

## ÉXITOS

Con gran satisfacción hemos visto que casi todos los periódicos de Madrid dedican frases de elogio al Ministro de Instrucción Pública Sr. García Alix, con motivo de su discurso en la Universidad Central.—El Ministro—dice «El Imparcial»—ha dicho, en ocasión tan solemne, lo que todo el mundo dice en todas partes, respecto á la Enseñanza; y de ahí el éxito.»

Ciertamente, el Sr. García Alix ha dicho la verdad, sin atenuaciones oficiales; ha confesado las deficiencias que no ha podido corregir; lo que hay que hacer, y que no ha podido llevar á la esfera de los hechos; pero sus firmes propósitos definidos en tres puntos esenciales, y su honrado deseo de realizarlos, han levantado en su favor una gran corriente de simpatía entre los profesores y los alumnos, lo mismo en las Universidades que en los Institutos y demás centros de enseñanza.

Tiempo hace que la inauguración del año académico no ha tenido en España la solemnidad que el presente; debido, sin duda, al calor y entusiasmo que el Ministro ha llevado á todas partes con sus reformas y con su buen deseo.

La obra del Sr. García Alix, no será tan pasajera, como la de sus predecesores; porque, además de su acierto en la casi totalidad del plan general, que abarcan sus reformas; ha dado á estas una garantía para lo futuro, con la comisión de profesores que ha designado, para que vayan armonizando toda la Enseñanza Oficial, rectificando y corrigiendo lo que fuese necesario y la práctica de los estudios exija. Esa comisión de Codificación de Instrucción Pública, compuesta de las personas más competentes que podían designarse, evitará que los futuros reformadores se entren por el campo de la Enseñanza como lo han hecho hasta hoy, legislando sobre cosa tan delicada, como si no hubiese nada que respetar.

Por todo ello felicitamos al señor García Alix, adelantándole una enhorabuena por el triunfo parlamentario que le han de proporcionar sus reformas.

### DESDE ORIHUELA

El mercado de hoy ha estado animadísimo desde las primeras horas de la mañana, siendo visitado por un regular contingente de forasteros y gran número de habitantes del campo y de la huerta.

Se han verificado muchas é importantes transacciones.

Las aves continúan cotizándose á precios algo elevados y los huevos á 4'40 pesetas la docena.

Por primera vez en nuestra vida, hemos oído hoy de labios de algunos campesinos, que se encuentran satisfechísimos con las lluvias de la pasada semana.

Dicen que han sido abundantes y benéficas hasta el extremo de saciar la sed y la ambición que siempre ha tenido el campo, para cuyos habitantes no hay mejor ni más rico aguinaldo que tres ó cuatro lluvias torrenciales.

Con lo que há llovido en estos pasados días, han tenido bastante para asegurar una buena y abundante cosecha.

¿Qué de chaparrones habrán caído, cuando los del campo manifiestan hallarse satisfechos?

Ellos, que aun cuando tuviesen el agua á la altura de sus fosas nasales no han pedido auxilio, como podrían contentarse hoy si las lluvias no hubieran sido tan pertinaces y abundantes?

Aunque los de la huerta no han sido tan beneficiados como los del campo, pues los primeros han tenido que experimentar algunas pérdidas por la crecida del río

también se encuentran satisfechos con el resultado de las pasadas lluvias.

Ya era hora de que los agricultores y labradores todos, experimentaran algun beneficio, como recompensa á sus crecidos quebrantos por causa de la prolongada sequía de todo el verano!

Dios aprieta, pero no ahoga.

En la tarde de hoy, marchará á Barcelona y otros importantes centros fabriles con objeto de hacer importantes compras para la próxima temporada de invierno, nuestro distinguido amigo y acaudalado comerciante D. José Ramón Garrigós, dueño del acreditado establecimiento de Pañería, situado en la Calle Mayor.

También salió para la referida capital con igual objeto en la semana pasada, nuestro apreciable amigo D. Manuel Martínez, que es uno de los dueños de el importante establecimiento de tegidos «El globo.»

Deseamos á ambos distinguidos viajeros mucha suerte en sus negocios de compra y feliz viaje.

Por no haberse recibido todavía algunos documentos é impresos que son indispensables, no ha comenzado á funcionar en esta ciudad desde el 1.º del actual, como anunciábamos, la benéfica institución «Unión Ibérica.»

Dichos documentos, han sido solicitados por telégrafo á Alicante con el fin de ganar el mayor tiempo posible.

Creemos que este retraso, no se prolongará nada más que hasta tres ó cuatro días.

Diariamente son visitadas las oficinas de la Delegación situadas en la calle de la Feria, por sinnúmero de personas de esta ciudad y de la huerta, con objeto de asociarse á la «Unión Ibérica.»

EL CORRESPONSAL

Orihuela y Octubre 1900.

### HOJAS TELEGRÁFICAS

El ministro de la Gobernación, el Director general del ramo, ó quien quiera que sea el inventor de las hojas telegráficas ya timbradas, han comprendido sin duda que lo que intentaban era un verdadero lío y todavía no se atreven á decretar en firme el uso obligatorio de las dichas hojas.

Como saben nuestros lectores se dispuso que durante el mes de Septiembre, fuera voluntario el uso de hojas timbradas ó sin timbrar. Para los despachos que exceden de media y una peseta, resultaba molesto el procedimiento; puesto que había que echar mano de las hojas y de los sellos y sacar cuentas y volver al estanco y tropezar con la mar de dificultades.

Por eso sin duda los que inventaron la reforma, la suspendieron por un mes, dando tiempo al tiempo y con la esperanza de encontrar en ese compás de espera alguna solución conciliatoria para la comodidad del público que paga y los intereses del Estado que cobra.

Pero ha llegado el primero de Octubre: la fecha en que todos debían de usar del nuevo y molesto medio de entregar los despachos telegráficos: y como las dificultades no se habían resuelto ¿qué han hecho el ministro, el director, ó quien sea el personaje á quien el asunto corresponda? Mandar una circular telegráfica diciendo que haga el público lo que le de la gana.

Usando indistintamente las hojas nuevas ó las viejas.  
¡Y fuera de calentarse la cabeza!

### LA FERIA DE CARAVACA

Durante la mañana llovió algunas veces, aunque menuda y escasa la lluvia. A medio día se despejó algo, y esto no hizo abrigar esperanzas de que podría darse la corrida sin inconveniente alguno. Se aproximó la hora y todos nos fuimos á la plaza con el deseo de ver á «Minutos», que aquí había muchos deseos de que toreara. Pero el cielo, que parece algunas

veces ponerse de parte de los que están en contra de las corridas, en cuanto salió el primer toro hizo lucir sus relámpagos, y acompañado de algunos truenos, cayó un chaparrón que roció perfectamente la plaza; pero con agua y todo continuó la lidia, sin que de este toro haya que contar nada que merezca apuntarse. Salió el segundo, y cuando la res había ya pasado de la suerte de varas, una nueva lluvia, pero copiosa, limpió el redondel de espaldas y demás gentes, y el animal se quedó allí solo campando por sus respetos. Esta lluvia fué acompañada de algunas piedras que botaban sobre el tendido y paraguas, y otras sobre las cabezas de los espectadores. Y así siguió toda la tarde, con lluvias intermitentes, pero que no hubo un solo toro que no se mojara. El ganado era de muy buena estampa, y estaba muy bien cuidado; pero estos toros no habían descansado en la plaza lo suficiente, y no dieron el juego que debían haber dado; sin embargo, tres de ellos han sido buenos, los otros tres muy medianos.

Las cuadrillas de Minuto y Mancheguito, han querido agradar, pero el piso de la plaza y las condiciones del ganado no les han permitido hacer mas. Ha sido toda una corrida pasada por agua, que el público no hacia sino bajar de la grada cubierta al tendido ó subir de este á la grada, según paraba de llover ó apretaban los chaparrones. Los espadas han dado y señalado muy buenas estocadas; los banderilleros han trabajado con buena voluntad, y los picadores, como siempre, algo tunbones. La entrada ha sido buena. Caballos muertos 4. No ha habido ningún percance desagradable que lamentar. La presidencia muy acertada. Mujeres... la mar.

Anoche se verificó el encierro de los toros de la segunda corrida, y los que han visto el ganado, dicen que es bueno.

La feria del ganado vacuno está este año muy concurrida, habiendo muchos y muy buenos novillos, rumbones pares de vacas y bueyes, y terneras muy hermosas. Este es un mercado que bien pronto se despacha, quizás hoy termine.

El ganado mular, que es lo que aquí predomina, es también abundante, aunque parece que este año no va á ser tanto como en años anteriores.

Le falta á este mercado sitio donde colocar tanta caballería como á él acude, pues aun cuando todos los alrededores de la Glorieta, donde se sitúa; son espaciosos, nunca es bastante local para la gran feria que en él se realiza.

La feria de casetas muy animada, porque en ella se verifican todos los días conciertos musicales, pero en cuestión de ventas no debe andar muy bien, pues los feriantes se quejan de la poca salida de sus artículos.

El teatro ya se ha inaugurado, y en su primera noche que pusieron en escena «El cabo primero», «Banda de trompetas» y «La viejecita», hizo buena impresion la compañía, principalmente la Sra. Alonso, la Srta. Martínez, y los Sres. Aznar, Borrás, Lorente y otros no menos notables artistas.

El público aplaudió varios números de estas piezas en un acto.

Yo no he visto en ningún anuncio de estas fiestas que hubiera ratas con todas sus consecuencias; pero sí señor, los hay y muy aprovechados; unos excelentes y modestísimos caballeros que no les gusta que el público se entere de sus habilitados trabajos. Ayer, en la plaza de toros, desaparecieron del bolsillo de sus dueños algunas cantidades en metálico y billetes y un reloj; esto es que yo sepa. De que haya sido cogido alguno, no he oído ni una palabra.

Ya le escribiré mañana de la segunda corrida, y si hay algo más que merezca un párrafo en aquella correspondencia.

CORRESPONSAL.

2 Octubre 1900.

### ALCANCE DE NOTICIAS

Madrid 2 de Octubre de 1900.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Real orden disponiendo la forma en que se han de verificar las honras fúnebres por el eterno descanso del alma del capitán general del ejército D. Arsenio Martínez de Campos.

Real decreto aprobatorio del reglamento





